



DIÓCESIS DE CÚCUTA

CENTRO DE COMUNICACIONES

CCDC-143-2025-P

San José de Cúcuta, 21 de agosto de 2025

Boletín de Prensa

La Iglesia como signo de unidad, fortaleció y renovó su espíritu misionero, en el II Congreso Nacional de Evangelización PEIP 2025

Culminamos el II Congreso Nacional de Evangelización PEIP 2025, que durante tres días reunió en la ciudad de Cúcuta a 2.740 asistentes entre obispos, sacerdotes, seminaristas, laicos y religiosos compartiendo las experiencias significativas del trabajo pastoral en cada territorio y asumiendo los retos de la cultura digital y las herramientas que puede aportar a la acción catequética.

Durante este último día, se realizó la oración de las laudes, presidida por Monseñor Hugo Alberto Torres Marín, arzobispo de Santa Fe de Antioquia, quien nos invitó a abrir el corazón y la mente para recibir la Palabra de Dios.

Posteriormente, se dio inicio a la intervención de Mons. Lucio Adrián Ruiz, secretario del Dicasterio para la Comunicación, con su ponencia titulada "La acción catequética y cultura digital I-II". Su exposición nos llevó a comprender la importancia de integrar las nuevas tecnologías en la evangelización, sin perder la esencia humana y cercana que caracteriza nuestra fe. Adicional nos invitó: "a distinguir entre el instrumento y la cultura; el instrumento se usa, sirve para uno mismo, mira al objeto. Por el contrario, la cultura se habita, se comparte con el otro y se evangeliza; esto quiere decir, que la Iglesia se incultura, la persona se encuentra y se misiona. No nos podemos quedar solo en la digitalización, hay que pasar a la evangelización, es decir, pasar al kerigma en lo digital que implica involucrar a todos y permanecer allí".

Por la tarde continuamos con la ponencia "Pedagogía y metodología de la acción catequética", dirigida por la Hna. Adriana Isabel Palencia Díaz, directora del ISDEC, y la Hna. Ana Yibe González Vargas, coordinadora académica del ISDEC, ambas miembros de la congregación Hijas de Nuestra Señora de las Misericordias. Este espacio fue clave para fortalecer nuestras herramientas educativas y pastorales. Destacando: "sobre la planeación y evaluación de la catequesis se debe tener en cuenta, el diagnóstico inicial, los objetivos claros y la metodología activa. El catequista desarrolla el plan de catequesis de manera dinámica, activa y experiencial. Se debe definir qué se



DIÓCESIS DE CÚCUTA CENTRO DE COMUNICACIONES

debe evaluar en cada etapa. Para que el proceso sea claro, tener los objetivos y tener en cuenta los elementos basados en el directorio de la catequesis”.

Para cerrar esta jornada, monseñor José Libardo Garcés Monsalve, obispo de la Diócesis de Cúcuta, compartió la síntesis prospectiva del congreso, resaltando los retos y las tareas que nos esperan en el camino del post congreso. También, se anunció que la ciudad de Pasto será la sede del III Congreso Nacional de Evangelización PEIP en el 2028 para seguir como peregrinos de la esperanza en la misión de anunciar el Evangelio.

Finalmente, para continuar nuestra misión evangelizadora celebramos la Sagrada Eucaristía, presidida por Mons. Jorge Alberto Ossa Soto, arzobispo Metropolitano de Nueva Pamplona, que invitó a todos los participantes a continuar en la tarea de anunciar el Evangelio.